SEMANA

"Los Defensores de la Libertad, una pujantes sociedad católica, integrada por más de 13.665 miembros, ha aprobado una valiente y hermosa resolución, protestando contra el bill Vera sobre matrimonio.

El Gobernador Wood, alarmado por los estragos que el vicio está produciendo en las jóvenes que de provincias vienen a Manila, para seguir sus estudios, ha convocado a junta al Sr. Alcalde Romualdez, al general Crame, a la Sra. Sofía R. de Veyra y a la Dra. Rebeca Parish para tratar el modo de proteger a esas desgraciadas jóvenes.

Esta noble iniciativa del Gobernador General ha sido muy bien acogida por el público sensato.

Algunos liders obreros no están conformes con la ley sobre el trabajo de las ocho horas, redactada por el Director del Buro de Trabajo, Mr. Cruz por ser demasiado extensa y en algunos puntos muy oscura.

En Nueva York ha sido electrocutado Eulogio Lozada, un filipino que llevaba más de diez años en América y que estranguló a una nurse americana porque no quiso corresponder a su amor.

En Riga han sido asesinados 15 judíos. Una cuadrilla de malhechores subieron al barco donde aquellos se encontraban, los mataron y despues arrojaron sus cadáveres al rio.

La Junta Municipal piensa poner en vigor una nueva ordenanza que regule la fabricación del pan. Esta ordenanza señala el peso que debe tener el pan. Los dueños de las panaderías se oponen tenazmente a esa ordenanza, y muchos de ellos piensan hablar en contra en la audiencia pública que se celebrará para tratar de tan importante cuestión.

El Senador Alegre ha presentado a la Legislatura un bill estableciendo que el Banco Nacional no repartirá dividiendo alguno, hasta que sus ganancias no lleguen a \$\overline{P}60,000.000. De este modo se quiere ampliar el capital del Banco, sin necesidad de nuevos desembolsos por parte del Gobierno.

No contando el Gobierno con fondos para levantar la nueva casa de Correos, intenta vender bonos en Estados-Unidos por valor de P2.000.000 para terminar las obras. El Director de Obras Públicas, Sr. Williams dice que hay que hacer algo, pues el local que actualmente ocupa la oficina de correos, además de no reunir las debidas condiciones, resulta muy costoso.

El Gobernador General ha sometido a la Legislatura el presupuesto preparado con la cooperación de los Secretarios de Departamentos y jefes de oficina. El presupuesto tal como ha salido de Malacañang contiene P67.045.249.00 gastos y P67.161.987.00 de ingresos, resultando un pequeño superavit de F116.738.00.

Máximo Kalaw, Decano del Colegio de Artes Liberales de la Universidad de Filipinas, en un discurso que ha pronunciado en el "Institute of Government Politics" de Harbor, ha dicho que la independencia de Filipinas es el mayor problema de reconstrucción moral que actualmente tiene Estados-Unidos.

El día 28 del presente mes se abrieron por fin las clases de las escuelas nocturnas de la ciudad.

El día 25, fiesta de Santiago, se celebró con toda solemnidad la constitución de la Academia Correspondiente de la Real Academia de la Lengua Castellana. Han sido nombrados académicos correspondientes los Sres. Romero Salas. Ignacio Villamor, Epifanio de los Santos. Manuel M. Rincón, Ramón Torres. Esteban Lanza, Manuel Rávago, Enrique Zobel y Juan Alegre.

La fiesta terminó con la entrega de los premios del concurso Zobel, que este año han sido adjudicados a Buenaventura Rodriguez por su novela "La Pugna", y a Manuel Bernabé por su traducción en verso castellano del noema persa "Ruibaiyat" de Omar Khayan.

En Charlotte, Carolina Norte, ha fallecido el obispo Leo Haid.

El día 8 de Agosto, es el señalado para ajusticiar a Andrés Fuentes, condenado por la Corte Suprema a pena capital por doble parricidio. Andrés Fuentes mató a sus padres por algunos disgustos que con ellos tuvo sobre un terreno de su propiedad.

El presupuesto preparado por la Junta Municipal ha sido aprobado por el Alcalde, con algunas pequeñas restricciones.

El Gobernador General ha expedido un proclama, filando la fecha de 10 de Agosto hasta el 30 de Septiembre para recaudar P500.000 de un P1.000.000 que co necesitan para levantar el "José Rizal Memorial Stadium" y poder inaugurarlo en la Septima Olimpiada Oriental que ha de celebrarse el mesdo Mavo del año 1925 en la ciudad de Manila.

La Corte Suprema ha negado la reconsideración pedida por el Abogado del Concejal Agustín, para que se revocue la sentencia que hace poco falló en favor del edil depuesto Jerónimo Santiago.

El senador Celestino Rodriguez, mirando por la seguridad pública, ha presentado una ley, fijando las condiciones que deben reunir todos los maquinistas de barcos de motor. El gobierno de Noruega, presidido por Abraham Berg, ha dimitido por haber fracasado en sus gestiones de equilibrar el presupuesto. Johan Ludvig Nawinckel ha sido designado para formar el nuevo ministerio.

Los legionarios americanos del Departamento de Filipinas, en la última convención que acaban de celebrar en Manila, han adoptado una resolución aprobando incondicionalmente todos los actos oficiales del Gobernador Wood.

En Honolulu algunos huelguista filipinos han intentado volar con dinamita la casa del Comisionado Ligot, por haberse opuesto a la huelga.

En el Japón ha naufragado el vapor "Tairei Marú", pereciendo 196 pasajeros; en Norfolk se hundió el barco excursionista "Gratitute" que trasportaba 298 personas, y cerca de Cristianía estalló un formidable incendio a bordo del vapor noruego "Bergenfjord". Los pasajeros de estos dos últimos vapores han conseguido salvarse.

La revolución de Brasil ha terminade con la capitulación de los rebeldes. Estos no pudieron resistir el ímpetu de las fuerzas federales y perdieron todas sus posiciones y se vieron en la necesidad de rendirse a las tropas del Gobierno.

El Fiscal provincial y algunos funcionarios de Negros Occidental están acusados de soborno y falsificación de documentos. La Fiscalía General ha coviado a aquella provincia a dos funcionarios para investigar el caso.

El Gob. General y el Alcalde Romualdez se oponen a la reapertura del barrio rojo. Dice el primero que los beneficios que se puedan conseguir con el establecimiento de dicho barrio, no compensan los perjuicios que el mismo irrogaría al pueblo, y el segundo parece que no está dispuesto a poner su firma a cualquier ordenanza que trate de establecer el barrio de las luces rojas dentro del municipio de Manila.

Un pari-pari aglipayano de Zambales ha sido hallado muerto en su casa con varias heridas en el cuerpo.

En la madrugada del lunes pasado, debido a la explosión de la máquina. estalló un voraz incendio en el vapor "Agusan". Sesenta pasajeros han desaparecido y otros sesenta fueron recogidos por el "Antonio Cosin".

Las relaciones de América con Persia se van agravando. Estados-Unidos ha dirigido una enérgica protesta con motivo de la agresión de Mrs. Imbrie, esposa del vice-cónsul, asesinado hace poco por una turba de Teheran. Exige también que Persia sufrague los gastos del acorazado que ha de llevar a América el cadaver de Imbrie.